

Annuaire de l'École Normale Laval -
1913-1914 — 74 — L'année 1913.

SON EXCELLENCE
MONSEIGNEUR HAMEL P. A.

Vicaire Général du diocèse de Québec

L'École normale Laval ne peut laisser croire qu'elle ignore la perte immense que le Canada vient de faire dans la personne de Son Excellence, Monseigneur Thomas-Étienne Hamel, dernier survivant des éminents fondateurs de l'Université Laval, ancien Recteur de la même Université, Prototaire Apostolique, Vicaire Général, etc., etc., décédé au Séminaire de Québec, le 16 juillet 1913, fête de Notre-Dame du Mont Carmel, et inhumé ce matin, 19 juillet, dans le sous-bassement de la chapelle du dit séminaire. Sa Grandeur Monseigneur l'Archevêque présidait la lugubre cérémonie, à laquelle assistaient un grand nombre de prêtres parmi lesquels on remarquait Sa Grandeur Monseigneur Brunault, évêque de Nicolet et Messeigneurs C. A. Marois, P. A. V. G., C. Guay et G. Legris P. A., H. Têtu, C. O. Gagnon et Th. G. Rouleau, prélats de Sa Sainteté, un grand nombre de laïcs au premier rang desquels se trouvaient Son Honneur Sir François Langelier, lieutenant-gouverneur de la Province et tout le corps universitaire conduit par Monseigneur le Recteur.

Monseigneur Hamel était un *homme* dans toute l'acception du terme latin *vir*, c'est-à-dire, un caractère fortement trempé et une intelligence supérieure. Il l'a prouvé en devenant et se maintenant le savant, l'éducateur, le prêtre modèle que nous avons connu. D'une capacité d'efforts étonnante, d'une abnégation admirable et d'un dévouement sans bornes, il a su concilier l'amour persévérant de l'étude, un ministère sacerdotal considérable et le travail incessant qui s'impose à l'éducateur convaincu.

La trempe de caractère unie à un talent supérieur donne